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L’équipe municipale 

Didier ARDEVOL 

Maire 

Conseiller CCVA 
 

  Délégué  

  SIVOM Viverols 
 

CNAS 
 

SMGF 

Serge MIDROIT 

3ème adjoint 

Délégué MSVA 

Syndicat  

paragrêle 

Fabien PITAVY 

2ème adjoint 

Conseiller CCVA 
 

Délégué  

SIVOM Ambert 

 AICRI 

Gilbert OLLIER 

4ème adjoint 

Délégué  

CCAS 

SIEG 

Michaël BERNARD 

Délégué  

SIVOM Ambert 

Isabelle MOSNIER 

Déléguée du Parc  

Livradois Forez 

Jacques PELIN 

Délégué  

Ciné Parc 

Henri ALLARD 

Délégué 

SIVOM Viverols 
 

EPF Smaf 

Annie JOUVET 

Déléguée  

CCAS 

 Ciné Parc 

Jérôme BREUIL 

Délégué  

SIVOM Viverols 

Patrick BORDET 

Correspondant  

Défense 

Roger MARIN 

Délégué MSVA 

M-Claire FOLLEAS 

Secrétaire 

L’équipe administrative 

Stéphanie ARDEVOL 

Secrétaire 
Bibliothèque 

Evelyne BREUIL 

Agence Postale 

Communale 

L’équipe technique 

Séverine  BREUIL 

Agent d’entretien 

et Camping 

Paul  

BREUIL 

 

Philippe  

BREUIL 

Daniel  

LIBERCIER 

 

Bertrand  

PITAVY 

De gauche à droite en partant du fond... 

Philippe COURCELLE 

1er adjoint 

Conseiller CCVA 
 

Délégué  

EPF Smaf 

 

Délégué CCAS 

  Absent sur la photo :      Pascal ROUSSET 

Le Conseil Municipal est constitué de 14 conseillers, 

Mireille JOUSSERAND ayant démissionné pour des 

raisons personnelles. Nous saluons le travail qu’elle a 

effectué au sein de l’équipe municipale, du CCAS  et 

des différentes commissions.  
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L’année 2015 a été marquée par les attaques       
terroristes  d’une ampleur sans précédent qui ont 
touché notre pays. Le terrorisme doit nous faire 
prendre conscience qu’il est important de préserver 
dans nos petits villages  nos valeurs d’humanisme 
et de solidarité. 
 

La réforme territoriale est en marche et notre        
nouvelle région Auvergne/Rhône Alpes est la deuxième de France,  la 
prochaine étape sera le regroupement des communautés de communes 
qui va bouleverser notre organisation. 
 

Néanmoins, nous restons optimistes et déterminés à réaliser les actions 

et les projets pour lesquels nous nous sommes engagés. En 2015,             

la Mairie a été réhabilitée et réaménagée avec des locaux plus adaptés à 

l’accueil du public. D’autres projets sont programmés pour 2016 avec 

notamment des travaux de réfection de l’église et du cimetière. 

 

Sur le plan associatif, de belles manifestations ont été organisées avec les 
Caisses à savon, la fête patronale, le Trail … 
Le Comice Agricole qui a eu lieu pour la première fois sur notre commune 
a rassemblé plus de 3000 personnes.  
 
J’encourage et je félicite vivement tous ceux et celles qui se mobilisent 
tout au long de l’année afin que notre village reste dynamique.  
 
Au nom du Conseil Municipal, je souhaite pour 2016 à chacun d’entre 
vous, à vos familles et à tous ceux qui vous sont chers mes meilleurs 
vœux de santé et de bonheur. 
        Le Maire, 
        Didier ARDEVOL 

 

LUNDI :         9h à 12h 

MARDI :        9h à 12h et 14h à 17h 

MERCREDI :  9h à 12h 

JEUDI :           9h à 12h 

VENDREDI :  9h à 12h 

SAMEDI :       9h à 12h (1er et 3ème du mois) 

MAIRIE 

  04 73 95 94 29 

 sauvessanges.mairie@wanadoo.fr 

@   https://www.sauvessanges.fr 

Permanence du maire  

et des élus 

1er et 3ème samedis du mois 

de 9h à 12h 

Possibilité de prendre rendez-vous 

Responsable publication : Didier ARDEVOL 

Rédaction : Commission Information - Communication 

Impression : MS Concept 

Tirage : 400 exemplaires 

Le mot du Maire 

S O M M A I R E 

Edito…………………………………….p. 3                                                         Vie associative ……………………………………….p.15 à 20                  

Budget………………………………….p. 4 à 5                                            Evènements 2015……………………………………p.21 à 22         

Mairie…………………………………..p.6 à 7                                              Etat Civil………………………………………………….p.23 

Projets ………………………………...p. 8                                                     Infos diverses…………………………………………..p.24 

 Actualité municipale…………...p.9 à 10                                             Renseignements utiles…………………………….p.25 

 Vie municipale  ……………………p.11 à 14                                          Festivités 2016…………………………………………p.26                                                             

 

Merci à toutes les personnes qui  

ont transmis des photos pour  

l’illustration de ce bulletin. 
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Charges à caractère général : 103 988 € 

Dans cette rubrique figure tout ce qui est        

nécessaire au fonctionnement de la commune : 

Eau, électricité, éclairage public, carburants, 
combustibles, entretien voirie, bâtiments,         
terrains, fournitures diverses, maintenance      
logiciels, assurances, téléphone, fêtes et         

cérémonies, impôts fonciers ….. 

 
   Charges de personnel : 205 576 € 

   Salaires et charges des employés communaux 
et agence postale  

 

Charges de gestion courante : 84 691 € 

Cotisations aux différentes structures intercom-

munales (SDIS, SIVOM , PARC ….), subventions 

aux associations et au CCAS , indemnités des 

élus.  

 

Charges financières : 1 556 € 

   Intérêts d’emprunts  

 

  Opérations d’ordre entre sections : 11 544 € 

   

  Produits de services : 30 980 € 

Coupes de bois sectionnaux, recettes camping, 
participation de la Poste aux frais de l’agence     

postale 

 
Impôts et Taxes : 186 324 € 

Taxes d’habitation et taxes foncières payées par 
les ménages, attribution compensation versée 

par la CCVA, taxe droits mutation. 

 
Dotations,subventions, participation :256 322 € 

Dotation globale de fonctionnement (DGF) ; ces 
dotations versées par l’Etat sont en constante 

diminution. 

 
  Autres produits de gestion courante : 33 323 € 

Revenus des immeubles : Location des apparte-

ments, du commerce et de la salle polyvalente  

 
  Autres : 2 083 €  

Dégrèvement taxe foncière, remboursement        

assurance ……) 

 

  Opérations d’ordre entre sections : 6 400 € 

26%

50%

21%

0% 3% Charges à caractère
général

Charges de personnel

Autres charges de
gestion courante

Charges financières

Opérations d'ordre de
transfert entre sections

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT  

407 355 € 

6%

36%

50%

7% 0%

1% Produits des services du
domaine

Impôts et taxes

Dotations, subventions et
participations

Autres produits de
gestion courante

Produits exceptionnels

Opérations d'ordre de
transfert entre sections

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  

515 432 € 
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Bi couche à Sauvessannelles 

Plan de travail et placard 
salle des fêtes 

VOIRIE COMMUNALE 

AMENAGEMENT & ISOLATION MAIRIE 

32 269 € 

Travaux de bi-couche à  Sauvessannelles 
et entretien  de divers chemins. 

Solde Subvention 

Conseil   Général (FIC)  

sur voirie 2014 :  

31 130 € 

Montant total des travaux : 159 234 € 

Subvention Etat DETR : 40 500 € 

 

Subvention Conseil Départ FIC : 27 750 € 

TOTAL  : 22 308 € 

Equipement en matériel  : 

Mairie :  4091 € 

    (mobilier salle conseil et armoires)  
 

Salle des fêtes : 5737 € 

    (chauffe-eau, plan de travail,  placard)  
 

Technique : 12480 € 

(pare-neiges, débroussailleuse, jardinières,      
meuleuse, panneau affichage des « Pallus », 
chaudière à gaz pour appartement) 

ACQUISITION MATERIEL 

 

          Autres recettes :     
 

           FCTVA : 58 913 € 

           Emprunt : 100 000 € sur 12 ans 

           Excédent de fonctionnement : 360 862 € 

           Divers : 12 167 € 

DEPENSES  RECETTES 

Rénovation multiple rural :  5 654 € 

 (électricité, rideau métallique, peintures) 

Acquisition terrains + frais : 39 342 € 

    Autres dépenses : 32 274 € 

  dont remboursement emprunt 25 232 €  

Création d’un chemin communal sous La Faye afin d’éviter le passage d’engins agricoles 

dans le hameau. Nous remercions les propriétaires qui ont donné l’autorisation de      

passage dans leurs parcelles pour permettre l’aménagement de cette voirie. 
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Les travaux de rénovation de la mairie se sont terminés 

en fin d’année… 

Voici l’historique de ce grand bâtiment où se tenait autrefois 

l’école publique et la mairie.  

Construction du groupe scolaire-mairie de SAUVESSANGES au début du XXème siècle  

1911 

1912 

1909 

Merci à Philippe 

Hercule qui 

nous a transmis 

le fruit de ses 

recherches        

et  prêté           

d’anciennes 

cartes postales. 

Emplacement de la 

future construction 

Dès 1901 la construction d'un groupe scolaire 
est décidée sous le mandat du Maire Jean 
Pierre BOST. Le 4 mai 1902 la promesse de 
vente du terrain devant servir à la construc-
tion du groupe scolaire est signée. 

Le 26 juin 1905 les plans, façades, coupe, devis 
descriptif et bordereau de prix, avant-métré et 
devis estimatif, du projet de groupe            
scolaire, sont dressés par Émile  CHASSAIGNE, 
architecte à  CLERMONT-FERRAND. 

Le 25 septembre 1908, sous le mandat du 
Maire Simon MAITRE, l'architecte indique que 
la salle de la Mairie aura 7m25x7m95.  

Le 1er décembre 1908, adjudication des     
travaux à Mr BOURDIER, entrepreneur,       
demeurant à   LA CHAISE DIEU (Haute-Loire). 

Le 2 mai 1909, Mr BOURDIER est autorisé à    
commencer les travaux. Il avait un délai de dix
-huit mois pour l'exécution, ce qui portait 
l'achèvement au  2 novembre 1910. En janvier 
1911, les travaux du groupe scolaire n'étaient pas terminés. Au mois de juin 1911, le groupe scolaire est inauguré, les menuiseries des baies 
du préau et les murs de clôtures n'étant pas achevés.  

Le 27 octobre 1911, Mr BOURDIER informe l'architecte que les travaux sont terminés.  

1911 

1912 
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Le bâtiment regroupe    
actuellement :  

la mairie, l’agence     
postale, la bibliothèque 
et la salle du club qui se 
situent au rez-de-
chaussée. 

Au 1er et 2ème étage, 
11 logements du      
studio au T3. 

Les combles ont été     
isolées en fin d’année. 

 

Les travaux de rénova-
tion ont débuté en mai 
et se sont terminés en  
décembre. 

 

L’inauguration officielle 
des travaux de rénova-
tion aura lieu au      
printemps. 

Hall d’entrée 

secrétariat 

Salle du conseil 

Jusqu’en 1985, la mairie se situait à l’arrière du bâtiment côté gauche , le   

devant étant destiné à la cantine de l’école. Sur l’aile droite au rez-de 

chaussée se trouvait l’appartement de l’instituteur et à l’étage les salles de 

classes. La toiture du bâtiment a été refaite en 1981. Les premiers travaux 

de réaménagement ont débuté en 1985, le secrétariat de la mairie a     

emménagé à la place de la cantine avec le bureau du maire, une pièce 

servant de salle du cadastre et hall d’entrée et à l’arrière la salle des     

mariages. En 1990 les deux premiers logements sont créés sur l’aile 

gauche au 1er étage. Suite à la fermeture de l’école en 1992, tout le      

premier étage a été transformé en appartements dès 1995. A la même 

époque, le rez-de chaussée côté droit a été emménagé en locaux          

communs : salle du club, local du foot, bibliothèque...La façade a été            

rénovée en 2002.  

Avant travaux 

Secrétariat 

Salle du Conseil 

Après travaux 
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           TRAVAUX MAIRIE 

   

 

 

 

 

 

 

Pour la restauration de l’église, 

la maitrise d’œuvre a été     

confiée à M. François DESNIER, 

architecte à Brioude. 

Un dossier de demande de 

subvention DETR a été déposé. 

Les travaux débuteront dès 

l’accord de cette subvention. 
Les travaux de réfection du cimetière 

concernent  une partie du mur qui se 

dégrade à cause des infiltrations 

d’eaux de pluie et  la restauration 

d’un caveau communal dont la      

toiture se dégrade et  menace           

de s’effondrer . 
Aménagement du bourg 

Depuis fin 2014, la commune de Sauvessanges s’est engagée dans 

une réflexion stratégique pour la reconquête de son centre bourg. 

En parallèle, la communauté de communes de la Vallée de l’Ance a 

élaboré son PLU intercommunal qui a été approuvé en fin d’année 

2015. Ce dernier identifie Sauvessanges comme un pôle de        

proximité structurant à l’échelle communautaire. Les stratégies    

territoriales définissent aujourd’hui le centre bourg de Sauvessanges 

comme un site prioritaire en termes d’habitat, de maintien des    

services et de commerces.  

 

 

 

 

 

 

 

Voirie forestière 

 

Lancement d’une nouvelle phase     

de  voirie forestière : 

Pralong  -   Les Fans 

Les 9 chemins  - Vauribeyre 

Les 9 chemins  - Le Grand Poste 

Rochette Borel 

                Subventionnée à 80 % 

Le Conseil Municipal a voté les travaux de restauration de l’église et du cimetière. 

La commune de Sauvessanges souhaite agir afin de mettre en œuvre cette stratégie de façon opérationnelle. Dans ce cadre, 

une commission composée d’élus et d’habitants s’est constituée autour des enjeux d’habitat et de cadre de vie (logements, 

espaces publics, commerces, acquisition foncière…), l’enjeu principal étant la revitalisation du bourg afin de maintenir les 

jeunes ménages et d’attirer de nouveaux habitants.  

Le travail de cette commission a permis, entre autres, d’établir une feuille de route des souhaits d’actions communales (2014

-2020). Ainsi , une étude va être lancée dès le mois de mars afin d’établir un plan guide d’interventions, et, de prioriser et  

chiffrer les opérations d’aménagement.  
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Les élus de l’arrondissement d’Ambert ont identifié la forêt et sa filière 
comme un atout du cadre de vie et de l’emploi local. Aussi, une charte 
forestière de territoire a été initiée en 2010 par les sept communautés de 
communes de l’arrondissement d’Ambert. Son plan d’actions, validé en 
2012, est mis en œuvre dans le cadre d’une animation partagée entre le 
PNR Livradois-Forez et l’Association des communes forestières du Puy-de-
Dôme.  
Cette charte a identifié l’accès aux parcelles boisées comme un élément 
essentiel pour une bonne gestion forestière, permettant de répondre à 
des enjeux à la fois économiques et sociaux.  
La Charte forestière aborde une multitude de thématiques, depuis le 
développement de la filière bois, jusqu’à la valorisation touristique des 
espaces forestiers, en passant par la préservation de la biodiversité. 

 Vianney TAING 

  Animateur de la charte forestière PNR Livradois-Forez 
                        v.taing@parc-livradois-forez.org - 04 73 95 57 57 

Guillaume DAVID 

Responsable de l’Association des Communes Forestières du Puy-de-Dôme 
                        guillaume.david@communesforestieres.org - 06 10 78 76 55 / 04 73 98 70 98 

                        Samuel RESCHE 

  Chargé de mission ETF Auvergne Promobois 
                         sresche.promobois@orange.fr - 04 73 98 71 10 

Cette Charte permet d’encadrer les activités de débardage. Elle facilite le dialogue et l’échange d’informations entre les élus 
municipaux et les donneurs d’ordres (acheteurs de bois ou propriétaires forestiers en cas de vente bord de route) pour le 
bon déroulement des chantiers. Elle permet de communiquer positivement sur les métiers du bois et de la forêt. Elle       
améliore l’usage des voiries forestières et des places de dépôt.  

Une concertation a été engagé dès l’automne 2014 entre élus, entreprises de travaux forestiers, exploitants forestiers et 
scieurs, avec l’accompagnement de l’interprofession Auvergne Promobois. La concertation a rapidement identifié la nécessité 
de définir un mode opératoire qui permette de mieux anticiper les difficultés sur les chantiers forestiers du territoire.  

Un élu référent a été nommé 

dans chaque commune, il     

assure le suivi opérationnel de 

la Charte (annonce de      

chantier, état des lieux…..) 

Elu référent  

pour Sauvessanges  

Gilbert OLLIER 

Les imprimés 

sont à retirer    

en mairie 

mailto:v.taing@parc-livradois-forez.org
mailto:guillaume.david@communesforestieres.org
mailto:sresche.promobois@orange.fr
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Une rencontre avec  les élus et les 

campeurs s’est tenue le 15 août.       

En concertation avec les résidents, il a 

été convenu que dès 2016 l’ouverture 

du camping aura lieu le 1er week-end 

de mars et sa fermeture le                   

15  novembre. 

Une prochaine rencontre aura lieu 

durant l’été. 

PLUI -  Enquête publique  
Le PLUI a été arrêté en Conseil Communautaire le 22 octobre 2015.  

L’enquête publique va débuter le 12 février jusqu’au 14 mars 2016. Le Commissaire enquêteur sera présent en 
mairie de  Sauvessanges les samedis 13 février et 5 mars de 14h à 17h. 

L’enquête publique est une procédure de consultation du public, qui, avant approbation du document                
d'urbanisme, informe le public et lui permet de mieux comprendre son opportunité, les enjeux en présence, les 
intérêts soulevés, les choix effectués et les impacts qui en découlent, sa bonne insertion dans le cadre de vie local 
et dans l’environnement. 

Durant cette période, le projet est porté à la connaissance des habitants qui peuvent faire leurs remarques et   
rencontrer le commissaire enquêteur. 

Après l'enquête publique, le plan local d'urbanisme, éventuellement modifié pour tenir compte des avis qui ont 
été joints au dossier, des observations du public et du rapport du commissaire enquêteur, sera approuvé par      
délibération du conseil communautaire. 

Le plan local d'urbanisme approuvé sera tenu à la disposition du public et il sera applicable à tout nouveau projet 
d’aménagement ou de construction . 

 

PARC NATUREL REGIONAL LIVRADOIS FOREZ 

Mise en place de panneaux   

 

 

Situés aux entrées de bourg (route d’ Usson en Forez et de 
Craponne sur Arzon), ces panneaux réglementaires sont 
l’occasion d’affirmer l’appartenance au Parc et d’assurer 
une bonne visibilité du Parc pour les usagers, résidents ou 
touristes. 

La commune met à disposition la salle située au 1er étage 
du local Bar-Tabac pour les réunions des différentes      
associations ou pour une occupation ponctuelle destinée 
à d’autres activités (expositions, réunions-débat, 
cours……). 

La réservation de cette salle doit se faire en mairie . 

 

L’opération « Village Propre » s’est  
poursuivie cette année dans les           
hameaux de Bleyrat - Cohande    
Mayaux  - Ferry - Rochette Ribier      
Grenier - Loubardanges – Bessettes 
Sauvessannelles ainsi qu’au        
camping.   Action qui consiste à  
récupérer les   détritus et le matériel 
amassés dans les communaux. 
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CCAS - REPAS DES AINES 

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) a 

offert, comme chaque année, un repas ou un colis 

de fin d’année à toutes les personnes de plus de 

70 ans en résidence principale sur la commune.  

Le 21 novembre, 39 personnes se sont réunies au 

restaurant Roure pour partager un repas convivial.  

Le 19 décembre les membres du CCAS ont  porté 

53 colis à domicile et 9 en maison de retraite. 

SPECTACLE CABARET 
En cette fin de saison estivale, la troupe du 
Collectif Passage a présenté dans la cour de la 
mairie un spectacle cabaret. Ces comédiens 
professionnels ont interprété avec talent et 
humour textes, chants, sketches devant une 
quarantaine de personnes venues les          
applaudir. La soirée s’est prolongée par des 
échanges autour du verre de l’amitié offert 
par la municipalité. 

C’est devant près de 130 personnes que Didier Ardevol, 
Maire, a présenté ses vœux entouré de son conseil        
municipal. Après avoir souhaité la bienvenue aux           
nouveaux habitants qui se sont installés sur la commune, il 
a remercié et félicité tout le personnel pour le travail   
accompli, que ce soit au sein de l'équipe technique ou 
administrative et a  remercié aussi les conseillers pour leur 
présence au quotidien et leur collaboration.  
Il a rappelé que 2015 avait été une année riche en               
évènements festifs. Grâce à  la mobilisation de nombreux 
bénévoles et à la participation de la population, ces      
animations ont été une vraie réussite. Il a ensuite dressé 
un bilan des travaux réalisés et des  projets en cours.  

A l’issue de son intervention a eu lieu la remise des prix 
pour le concours des maisons fleuries.  

La Municipalié a présenté ses vœux 

CEREMONIE DU  11 NOVEMBRE 

Dimanche 15 novembre à l’occasion de   la Commémoration  de la 
Première Guerre mondiale, Mr le Maire, les enfants de l’école, les 
porte-drapeaux, les anciens combattants, M. le Conseiller Général, les 
conseillers municipaux, les sapeurs-pompiers, les gendarmes de      
Viverols et la population se recueillaient devant le monument aux 
morts.  

Après le dépôt de gerbe et l’ouverture de la cérémonie par le ban,  
Mr le Maire a procédé à la lecture du message officiel puis Fanny 
Breuil, sapeur pompier, a énuméré les noms de chaque soldat.            
La Marseillaise chantée par les enfants  clôturait cette cérémonie 
commémorative devant l’assistance attentive et émue. 
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Dans le cadre des manifestations liées à la COP 21 en vallée de l’Ance et en partenariat 
avec Ciné Parc a eu lieu le vendredi 4 décembre la diffusion du film : 

 La glace et le ciel (film de clôture du festival de Cannes 2015) 

Le film retrace l'aventure et l'exploit de Claude Lorius. Durant des décennies, la quête    
scientifique de Claude Lorius se confond avec les luttes pour la préservation de la planète,  
la naissance d'une conscience écologique. 

La projection a été suivie d’un échange avec Marie Monier, chercheur du laboratoire                                                     
de météorologie physique de l’université Blaise Pascal de Clermont Ferrand. 

 

Les bibliothèques ont fêté leurs 10 ans ! 

Samedi 3 octobre avait lieu la 10ème fête des bibliothèques 

du réseau de la Vallée de l’Ance regroupant les sctructures 

de St Anthème, Saillant, Viverols et Sauvessanges en parte-

nariat avec la Communauté de Communes et la commune 

de Sauvessanges. Les auteurs Annie-France Negron, Gilles 

Calamand, Vincent Bonnevaux, Bernard Lhoste et Pierre 

Petit ont répondu présents à cette invitation pour faire   

partager leur passion de l’écriture au cours d’un café-débat. 

L’occasion pour les lecteurs de  découvrir de nouveaux         

ouvrages et d’échanger avec les auteurs qui se sont prêtés   

volontiers au dialogue et aux séances de dédicaces.         

Pendant que les adultes discutaient à bâtons rompus avec 

les écrivains,  La Compagnie Les Obstinés proposait aux    

enfants un spectacle original avec des histoires éducatives et amusantes. Tout le monde s’est ensuite réuni autour 

du gâteau d’anniversaire préparé par Didier afin de souffler les  bougies et partager un moment très convivial. 

CINEMA 

Séances les samedis soir 

toutes les trois             

semaines à la salle     

paroissiale 

Tarif : 5 € 

Carte d'abonnement: 38 € 

Programmation disponible 

en mairie  ou sur 

www.cineparc.fr 
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Félicitations à tous les  

habitants qui contribuent 

 à embellir notre commune et  

à la rendre plus accueillante! 

Palmarès du Jury 

Catégorie Maisons Fleuries 

1er prix : Famille MIDROIT du Bourg 

2ème prix : Anne-Marie MORIVAL du Bourg 

3ème prix : Serge GIRARD de Vauribeyre 

 

Catégorie Jardins fleuris 

1er prix : Michel MALLET du Bourg 

 

Catégorie Potagers 

1er prix : Odette FAVEYRIAL du Bourg 

Prix spécial toute catégorie et pour               
fleurissement du communal :  

Marinette ARDEVOL de Bleyrat 

La remise des prix du concours des maisons fleuries s'est déroulée lors de la cérémonie des vœux le samedi 9 janvier à la salle 
des fêtes .  

Cette année 26 participants se sont inscrits à ce concours organisé par la « Commission Habitat et cadre de vie » avec deux 
nouvelles catégories : les jardins fleuris et les potagers. Le jury composé des membres de la commission (Louis Bordet, Philippe 
Courcelle, Isabelle Mosnier) et de Paul Breuil a parcouru la commune, découvrant  de belles compositions et superbes massifs. 
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                    PETIT PATRIMOINE - Initiation à la pierre sèche,  

élément  indissociable de notre cadre de vie 

Élément important de la structuration de nos paysages, les murets de 
pierre sèche sont de plus en plus   
menacés. Pourtant, au-delà de leur 
fonction de délimiteur de parcelle, 
ils jouent un rôle écologique de   
premier plan dans notre environne-
ment (stabilisation du terrain,      
microclimat, régulation de l’écoule-
ment des eaux pluviales,                

   diversification des   espèces…). 

 

 Ainsi, l'association 
«  Société d’histoire 
de la région de      
Craponne-sur-Arzon » 
a organisé les 9 mai 
et 6 juin deux ateliers 
d’initiation, sur le site de la Vialle, afin de restaurer deux 
sections de mur en bordure de la route. 

Atelier pendant les travaux 

Après restauration 

La Municipalité et l’ Ecole souhaitent réaliser un projet éducatif qui se    
décline en deux actions : 

Des plantations en pots 

Une première action aura lieu dès le printemps où les enfants de l’école 
constitueront des plantations de fleurs dans des pots mis à disposition par 
la Mairie et situés dans le bourg .      

Un jardin pédagogique 

Le projet de jardin pédagogique sera délimité sur un terrain communal 
situé derrière l’école. Les employés communaux seront chargés de sa mise en œuvre en lien avec l’équipe         
enseignante et la commission habitat et cadre de vie .  

Le projet d’un jardin éducatif entre dans le cadre des TAP. Mais le jardinage est avant tout, pour les  enfants, une 
source de motivation pour participer à un projet collectif. La pratique du jardinage ouvre 
le champ de multiples activités  tout au long de l’année scolaire et permet aux enfants 
de découvrir les végétaux, la façon de les cultiver, les saisons. 

Le jardinage est l’occasion d’initier les enfants aux pratiques respectueuses de l’environ-
nement. Autant de découvertes et de nouvelles connaissances qui s’inscrivent dans le 

prolongement des programmes de l’école primaire et de sciences en particulier.  

Projet jardin avec l’école 



 15 

 

La bibliothèque située dans le bâtiment de la mairie bénéficie depuis de nombreuses années de prêt 

de documents  de la Médiathèque Départementale du Puy de Dôme qui a pour mission le développe-

ment de la lecture publique dans les communes rurales. Le prêt et l’inscription sont gratuits.            

Un  large choix d’ouvrages destinés aux adultes et à la jeunesse vous est proposé : romans du terroir, 

romans policier, documentaires, romans jeune, albums, bandes dessinées...La bibliothèque s’est    

enrichie de nouveautés grâce à la subvention de la commune. Des réservations sont possibles avec le 

passage d’une navette qui dépose les ouvrages à la Maison des Services à Viverols tous les quinze 

jours. Nous remercions aussi les personnes qui nous font des dons de livres.  

La bibliothèque organise des animations ponc-

tuelles pour les enfants pendant les vacances 

scolaires :  mardi gras,  chasse aux œufs, fête du 

goût….Tous les quinze jours, Stéphanie reçoit 

les élèves de la classe maternelle pour une   

animation lecture. Ces séances ludiques       

permettent aux enfants de découvrir le monde 

des livres et de développer leur plaisir à la    

lecture. Cette année, en partenariat avec la 

Médiathèque de Clermont, nous avons bénéfi-

cié de deux supports d’animation : un tapis   

lecture sur la gourmandise et une exposition sur les plantes et leurs usages.  Nous avons participé au              

programme proposé par la Maison des Services dans le cadre de la COP 21 où des livres sur le thème 

du climat ont été exposés à la bibliothèque et une séance spéciale pour les enfants a été préparée 

sur le réchauffement climatique. En fin d’année 

nous avons accueilli Blandine Busseuil, conteuse, 

qui au son de sa flûte traversière a proposé aux 

enfants un conte animé de Noël, un beau moment 

de partage avant les fêtes. La bibliothèque est   

ouverte à tous. Vous pouvez compter sur l’accueil 

et le conseil de vos bibliothécaires bénévoles :  

Régine NAVARRO, Stéphanie ARDEVOL et Isabelle 

DUBUIS afin de partager le plaisir de lire. 

HORAIRES 

Mardi de 14h à 15h 

Jeudi de 10h à 12h 

Dimanche : 

     de 10h30 à 12h 

Les 1er et 3ème                    
dimanches du mois 

LA SEMAINE DU GOUT 
A l’occasion de la semaine du goût qui se déroule toujours en       

octobre, la bibliothèque a organisé deux animations :  

Une pour les enfants de l’école qui ont participé à différents       

ateliers : jeux sur les 5 sens, quizz, jeux       

récréatifs    autour des aliments, test de 

reconnaissance sans   oublier la petite   

dégustation de  verrines pour éveiller les 

papilles ! L’autre avec des animations tout 

public : balade en forêt à la recherche de 

champignons,    atelier cuisine à la salle des fêtes avec une démons-

tration de recette au wok avec des fruits exotiques, atelier cupcake 

pour les enfants. Une belle initiative qui permet de faire découvrir 

de nouvelles saveurs et de participer à l’éducation au goût. 

BIBLIOTHEQUE  

conteuse 
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La société de chasse a accueilli 3 nouveaux          

chasseurs : Yannick FOURNIER, Gilbert OLLIER et  

Flavien BOUGAMONT. Parmi les membres deux   

nouveaux piégeurs sont agréés : Guy Varenne et  

Sébastien ROCHE et Michel Roche garde agréé. 

En juillet, notre ball trap et soupe aux choux d’Alain a           

rassemblé beaucoup de monde tandis que quelques          

amateurs participaient au vide 

grenier.  

Après les miradors, tous les 

chasseurs se sont munis de 

gilets fluo. Des battues ont été 

organisées en commun avec la 

société de chasse de Viverols. 

Tous les sociétaires se sont 

ensuite réunis autour d’un 

bon repas. 

Société de chasse « La Saint Hubert » 

Président : Alexandre VARENNE 

Vice-Président : David PICARD 

Secrétaire : Mathieu PICARD 

Trésorier : Jean-Yves BREUIL 

Membres :  

Sébastien ROCHE  - Philippe BREUIL  

Raphaël  TEYSSOT -   Dominique 

CHATAING   - Jérôme VARENNE 

L’Ecole Saint Joseph accueille cette année 28 élèves répartis dans les deux classes. Isabelle 
Cros a intégré l’école cette année et enseigne auprès des 15 CE-CM et Aline Ducrocq,           
enseignante et chef d’établissement, a fait sa seconde rentrée à l’école auprès des                   

13 maternelles-CP. Elle est accompagnée en classe par Sylvie Midroit, ASEM qui assure également l’accueil le  matin ainsi que 
la gestion de la cantine. 

Les élèves de l’Ecole, à partir de la moyenne section, ont 
eu l’occasion d’aller cette année en classe découverte à 
Retournac sur le thème « Nature et Cani-rando ». Une 
très belle expérience pour eux, tant en terme d’appren-
tissages scolaires qu’au niveau de l’autonomie et du 
vivre ensemble. 

D’autre part, l’école s’engage dans un projet autour du 
jardin, en partenariat avec la Commune et en accord 
avec les  programmes de l’Education Nationale. Au cours 
de cette première année, les élèves seront amenés à 
effectuer des plantations pour fleurir différents endroits 
du bourg, et commenceront l’entretien d’un jardin situé 
derrière l’école. Ce projet a  vocation de resserrer des 
liens déjà très forts avec la mairie, de façon pérenne. 

Comme chaque année, les élèves assistent à trois projections de CinéParc, se rendent  également à la bibliothèque assister à 
de belles lectures animées, et participent à la Semaine du goût et aux cérémonies de commémorations du 11  novembre et 
du 8 mai.   

De nombreuses actions sont proposées par l’APEL au profit de l’Ecole : ventes de chocolats 
pour Noël, de fleurs au printemps, ventes de pizzas au cours de l’année. Elle organise égale-
ment la fête de Noël, le concours de belote qui aura lieu le      
6 mars et la kermesse de fin d’année qui se tiendra le 12 juin. 

Ce mot est aussi l’occasion de remercier chacune des         
personnes qui s’investissent pour l’école. Nous sommes      
reconnaissants de ce soutien essentiel et précieux. 

APEL  

Présidente: Alexandra CROUZOULON 

Vice Pdte : Cécile POULY 

Vice Pdte : Angélique PEYRON 

Vice-Pdte : Marie-Edith PITAVY 

Secrétaire : Julie BOUGAMONT 

Secrétaire Adjoint :  Damien MOLLES 

Trésorière : Florence COURCELLE 

Trésorière Adjointe : Chantal BORDET 

OGEC    

Présidente : Corinne BREUIL 

Vice-président : Michel NOGUERA 

Secrétaire : Fabien ALLARD 

Trésorière : Stéphanie ARDEVOL 
 

 

Ecole St Joseph 

Sortie scolaire 

à Retournac 
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Association Sportive 

La saison 2014-2015 , comme les 3  ou 4 précédentes s’est achevée avec un maintien en 
seconde division de district de Haute-Loire obtenu de haute lutte ; 

La décrue constante de l’effectif s’est quelque-peu atténuée avec la reprise de cette 
nouvelle saison 2015-2016. Des départs de quelques anciens fidèles depuis de          
nombreuses saisons  ont été compensées par la venue de nouvelles têtes. Nous        
espérons que la saison prochaine verra le retour de certains qui ont rejoint d’autres club 
voisins ou pris un repos sabbatique ; 

Les traditionnelles manifestations ont comme toujours, eu le soutien de notre popula-
tion, que ce soit la fête patronale, le tournoi de fin Août ou la vente des calendriers. 

Cette année 2015 a été marquée par l’organisation , le 20 juin, du 40ème anniversaire de 
notre club, journée très festive qui a réuni au stade du Bandier, magnifiquement préparé pour l’occasion, plus de 250            
personnes (joueurs, conjoints et enfants…)  Accent mis sur la convivialité qui fait que notre club continue à arpenter les routes 
chaque week-end pour porter haut et fort nos couleurs. Rappel fait aux divers dirigeants ayant marqué et jamais compté leur 
temps, que ce soient le président fondateur Jean-Baptiste Morel trop tôt disparu, Daniel Gayard et Henri Pelin, nos secrétaires 
Roger Marin, Gérard Folléas toujours en activité , nos trésoriers Henri Ollier, notre regretté Louis Chapuis et Annie Jouvet     
toujours en place. 

Rappel aussi de tous les bénévoles qui d’une façon ou d’une autre ont participé en s’occupant de l’entretien des maillots :    
Denise, Lili, Marcelle, Marie-Louise, Martine, Quinou, Annie, Marylin, Séverine. Merci aussi à nos généreux donateurs pour 
l’offre d’équipements : Robert Pelin, Emile Gayard, Denise Midroit, Didier Roure, Eric Roure, Denis Rousset, Martine Morival, 
Murielle Quatresous, Cédric Equis et tout dernièrement Didier Ardevol et Marylin. 

Furent bien-sûr cités, les différents coatchs des équipes séniors et des plus jeunes. 

Cette belle journée ensoleillée, marquée par plusieurs activités, de jolies retrouvailles pour certains qui ne s’étaient pas   revus 
depuis quelques décennies a été animée par la musique de Bastien.  

Merci pour la richesse des photos exposées toute la journée par Christian et l’album du début à nos jours réalisé par Sylvain et 
à Pierre pour la réalisation des fanions et porte-clefs. 

Enfin, un grand merci à Didier Roure notre restaurateur pour nous avoir régalé toute la journée. 

Un dernier merci au principal détonateur de cette fête réussie, Pascal Rousset et à tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de 
cette journée du 20 juin. 

Et enfin, c’est avec beaucoup d’émotion que Camille , actuel président a reçu le trophée en remerciement de son attachement 
au club. 

Vive notre club et en route pour le 50ème anniversaire !!! 

Le bureau  

Président : Camille MIDROIT 

Secrétaire : Gérard FOLLEAS 

Trésorière : Annie JOUVET 

Membres : Stéphanie RIX - Franck GIRARD 

-Cédric EQUIS -    J-Paul GIRARD  -   Pascal 

ROUSSET -  Julien QUATRESOUS– Pierre 

PROVENZANO -J-Luc MARIN 



 18 

 
L’année 2015 a commencé par notre concours de belote qui n’a pas connu un 
franc succès du fait des conditions météo.  
A la fin mai,  nous avons organisé la soirée grenouille. Pour la deuxième année 
consécutive, celle-ci remporta un vif succès où 130 personnes sont venues     
passer une soirée familiale et festive. 
Le retour des caisses à savon a rassemblé un grand nombre de personnes dans 
le bourg autour d’une course spectaculaire. 
Durant le mois d’août, deux chars ont été confectionnés par l’association sur les 
thèmes de Lucky Luke et « Le décor penché » de Vendredi tout est permis      
d’Arthur. 
Pour le téléthon, nous avons innové en proposant une dégustation de tripes le 
matin. Grâce à ceci ainsi 
qu’aux 70 marcheurs et au 
repas dansant, nous avons pu 
reverser 2045€ à l’AFM. Pour 
cette journée, nous remer-
cions tous les bénévoles. 
 
Les jeunes souhaitant nous 
rejoindre pour 2016 seront 
les bienvenus à condition 
d’avoir 16ans. 
 
L’ADJS vous souhaite une 
bonne et heureuse année ! 

 

Association des Jeunes 

COMITE DES FETES 

 

Le comité des fêtes s’active déjà à la préparation de la fête qui est programmée les 20 et 21 août. En 2015 la fête patronale a 

débuté samedi 8 août par la traditionnelle vente de brioches et la retraite aux flambeaux animée par la Banda Valentinoise. 

Dimanche matin rendez-vous était donné pour un apéritif concert organisé par la Municipalité où les enfants ont participé à 

un lâcher de ballons haut en couleur. Dimanche après-midi un corso animé par le trio d’échassiers Zurko et la Banda  Valenti-

noise ne manquait pas d’originalité et d’humour ravissant un public nombreux. Quant au dimanche soir, les spectateurs   

furent séduits par le grand feu d’artifice musical de la Municipalité. La traditionnelle soupe aux choux a réuni plus de 500 

convives durant le week-end. Cette année, toutes les associations et de nombreux bénévoles ont rassemblé leurs efforts 

pour que la fête soit une vraie réussite. 

LE BUREAU 

Président : BERNARD Michaël 

Vice-président : SEPTIER Nicolas 

Trésorier : QUATRESOUS Romain 

Trésorier adjoint : PICARD Mathieu 

Secrétaire : MIDROIT Chloé 

Secrétaire adjoint : BREUIL Fanny 

Membre : ROURE Maëva 

Pour débuter, l’ADJS remercie toutes les bonnes volontés qui ont 
permis le bon déroulement de nos manifestations, ce qui a appor-
té du dynamisme dans la commune. 

Le repas de remerciement de décembre qui a réuni plus de 

100 personnes a permis de dresser un bilan plutôt positif. 

Les bénévoles présents étaient ravis de se remémorer les 

bons moments de ce week-

end très festif à travers un 

film et des photos exposées. 

Président : Cédric EQUIS 

Vice-président : Roger MARIN 

Trésorier : Eric DARD 

Trésorier adjoint : Jean-Luc POIRIEUX 

Secrétaire : Stéphanie ARDEVOL 

Secrétaire adjoint : Yannick CHAPUIS 

Membre : Emma MOSNIER 
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ADPPS 

Association de  Découverte et de 

Protection du Patrimoine de Sauvessanges 

LE BUREAU 

Président : Alain CONORTON 

Vice Président : Paul FERRY 

                              Raymond NAVARRO 

Trésorière : Bernadette MOREL 

Trésorière Adjoint : Martine GRATTON 

Secrétaire : Armel JOUVET 

Secrétaire Adjoint : Guillaume CHRISTOPHLE 

Notre association poursuit ses actions en faveur de la sauvegarde du patrimoine dans un souci de transmettre aux jeunes  
générations la mémoire du village. 

Cette année encore, nous avons participé à la fête patronale en tenant un stand sur l'histoire de notre commune et de ses 
habitants. Durant l’année, notre travail a surtout consisté à des recherches et des investigations sur le chemin des cavaliers , 
sur les sites remarquables et l'histoire du bâtiment de la mairie . 

De plus nous sommes toujours à la recherche de documents , de photos et d' anecdotes sur la commune afin que notre   
présent et notre avenir perpétuent et se souviennent de notre passé afin qu’il ne disparaisse à tout jamais.  N’hésitez pas à  
nous contacter. 

CLUB DU BEL AGE 
Fondé en 1976 , le Club du Bel Age de Sauvessanges qui aura, en 2016, 40 ans d’existence  se porte toujours très bien.             
Il comptait , en début  d’année 2015, 83 adhérents. Mais, en cours d’année,  trois d’entre eux  nous ont quitté : René Besse  
Emile Pelin et Jean Roure. 

En 2015 , la sortie annuelle n’a pas pu se faire car il n’y a pas eu suffisamment de volontaires . Mais comme toujours , les    
repas dansants chez Roure ont  pratiquement , à chaque fois , fait le plein et les réunions belote, coinche, tarot des mardis  
après midi, accueillent régulièrement entre 20 et 30 passionnés. 

En marge de leurs activités, des adhérents du club ont participé à différentes festivités qui ont eu lieu dans la commune : la 
course de caisses à savon, le comice agricole et la fête avec la corvée de « pluche » de la soupe aux choux. 

Début 2016, à l’occasion de la brioche des rois , le club a procédé 
à un renouvellement de son bureau : certains membres, après 
des années de bons et loyaux services, souhaitant passer la  main 
à des plus jeunes : il s’agit de Raymond Gayard, Marie-Louise 
Brun, Marie-Louise Jouvet, Marie Fougerouse, Michèle Pelin, 
Denise Midroit, et Marcel Pelin. Merci à elles et à eux . 

Le nouveau bureau sera composé de Louis Ardevol, Lili Ayel,  
Bernard et Dominique Chadebecq, Paul Ferry, Emile Gayard, 
Marc Gayard, Gilberte Jouve, Raymond Navarro, Nicole Picard  
d’Amour et Nicole Picard de Rochette Borel. 

A l’heure où nous écrivons cet article, la répartition des tâches au sein du nouveau bureau n’a pas encore été décidée .         
Ce sera fait le 8 mars lors de la première réunion du nouveau bureau. 

Groupe de dentellières. Autrefois Sauvessanges était une commune où bon 

nombre de foyers travaillaient à la fabrication de la dentelle pour des 

« ramasseurs » de la Haute-Loire ou du Puy de Dôme. 
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Mot de l’Amicale 

L’amicale tient à vous remercier pour votre présence lors de toutes nos          

manifestations et pour l’accueil qui nous est réservé lors du passage des        

calendriers. En début d’année nous avons renouvelé notre bureau. Toute     

l’amicale tient à remercier Annie, Paul et Cyrille pour tout le travail qu’ils ont 

accompli tout en sachant que nous pouvons toujours compter sur eux. 

 

L’année 2015 a été riche en évènements et activités...Nous avons effectué 49 sorties 

toutes missions confondues. 

Nous suivons régulièrement des formations de recyclage encadrées par des sapeurs pompiers de St Anthème. Merci à Cécile 

Rousset, Dominique Viallard et Pierre Luc Jouvet pour leur dévouement. 

Formations effectuées en 2015 

Chef d’agréé une équipe SAP 2 : Annie Jouvet et Michaël   
Bernard (40h de formation à Cunlhat) 

COD1 : Fabien Pitavy (24h de formation à Thiers) 

SAP1 et transverse : Antoine Ferry et Rémi Maitrias (11 jours 
à Cunlhat) 

 

Remise de diplômes  

Incendie DIV et 1ère classe :  Adeline Chataing, Fanny Breuil, 
Laura Ferry, Mathieu Lager, Thomas Ardevol et Rémi Maitrias 

SAP2 et sergent : Annie Jouvet et Michaël Bernard 

COD 1 : Fabien Pitavy 

 

Le 26 septembre a eu lieu la passation de commandement du centre entre l’adjudant chef Ardevol Didier et l’adjudant Ferry 

Hervé  qui prend les commandes du centre avec 17 sapeurs pompiers volontaires. Elle s’est déroulée en présence du           

commandant Baudry du Groupement Est par interim, du commandant Moilier de la compagnie d’Ambert, de la brigade de 

gendarmerie de Viverols et St Anthème, des sapeurs pompiers des communes voisines et des élus. Après la cérémonie, un 

repas   convivial préparé par le restaurant Roure a été partagé à la salle des fêtes. 

 

En fin d’année, nous avons eu la visite du commandant Provost, nouveau responsable du Groupement Est qui nous a rassuré 

sur l’avenir du centre et nous a félicité pour la tenue et la gestion de celui-ci. 

Le CPI de Sauvessanges est toujours à la recherche de pompiers volontaires. Si des personnes sont intéressées, vous pouvez 

contacter Hervé Ferry au 06 79 49 09 27 ou Cédric Equis au 06 82 33 49 39 ou venir nous voir lors des  manœuvres qui ont lieu  

tous les premiers dimanches du mois. 

SAPEURS POMPIERS 

LE BUREAU 

Président : Michaël BERNARD 

Vice Présidente : Annie JOUVET 

Secrétaire : Adeline CHATAING 

Trésorière : Laura FERRY 

Membre : Eric ROURE 

Les diplômés 
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L’année 2015 a été marquée par des manifestations nouvelles qui ont rassemblé beaucoup de monde….. 

Un challenge réussi avec plus de 3000 personnes ! Le Comice agricole 

Le 30 août 2015 s’est déroulé le      

comice agricole de la Vallée de l’Ance. 

Cette manifestation a été une vraie 

réussite d’une part grâce à la météo 

favorable mais surtout d’autre part 

grâce à la mobilisation de l’ensemble 

des associations de la commune            

puisqu’une centaine de bénévoles ont 

participé et contribué au bon          

déroulement de cette journée. 

Du coté du 

c o n c o u r s 

Montbéliard, 

les éleveurs 

du Puy de 

Dôme ont 

remporté le 

challenge départemental offert par      

la Municipalité de Sauvessanges. 

Organisateurs et   

éleveurs sur le      

podium at au         

premier plan lot       

du Puy de Dôme, 

vainqueur du       

challenge               

départemental 

Une organisation minutieuse, des bénévoles motivés, des animaux de  

qualité et un soleil généreux sont les ingrédients de la réussite de ce comice. 

 à 
tous

 ceu
x 

qui 
ont 

 

part
icip

é ! 
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Le 5 juillet 2015 a été marqué par le retour des caisses à savon dans le bourg. 
Avec les organisateurs, c’est aussi les pilotes ainsi que Comité Inter-Régional 
des Caisses à Savon (CIRCAS) qui étaient ravis de pouvoir retrouver le bitume 
du village après   plusieurs années d’absence.  
La préparation du circuit a débuté le samedi pour être opérationnel au top 
départ du dimanche matin.  
La journée du dimanche a débuté avec les manches d’essai suivie de la        
première manche officielle. En fin de matinée, un repas pour tous était servi à 
la salle des fêtes.  
Après ce bon repas, l’après-midi est repartie de plus belle avec la suite de la course. En fin d’après-
midi, les meilleurs pilotes se sont vus récompenser pour leur performance. Les prix ont été remis par 
Mr Michel SAUVADE, conseiller  départemental, Mr le maire et le président de l’ADJS.  
Durant toute la journée, des programmes ont été vendus permettant de participer à la tombola où 
de nombreuses personnes ont été gagnantes. 

Les caisses à savon 

 

Le Trail 

Sous cette forte chaleur, les glaces et boissons ont permis de rafraîchir les spectateurs.  
Ce succès n’aurait pas eu lieu sans l’aide de la municipalité, de tous les  bénévoles, sponsors et asso-
ciations qui ont prêté main forte à l’ADJS. Nous remercions les agriculteurs pour le prêt de matériel.  

A cette occasion, nous 
tenons à remercier le 
Restaurant ROURE pour 
son investissement dans 
nos  manifestations et la 
Cave de la Vallée pour 
tout le matériel prêté. 

Dimanche 11 octobre se déroulait la 1ère édition du TRAIL de 
Sauvessanges. 107 coureurs  et une soixantaine de mar-
cheurs  ont pu admirer de beaux paysages et les magnifiques 
chemins de randonnée que compte la commune.  Le club     
d’Usson en forez, commune voisine, était largement représenté 
pour participer à ce premier TRAIL. Les habitués ont été  séduits 
par le tracé et le balisage du parcours qui avait été mis en place.  
De nombreux bénévoles se sont mobilisés autour de Philippe 
Courcelle, qui était, en partenariat avec l’Ecole, à   l’initiative de 
cette manifestation.  

Trois coureurs Samuel Usson, Franck Pélissier et Tony Daurelle 
ont franchi ensemble la ligne d’arrivée avec un temps record de 
2h23 pour le parcours des 30km « Suc de Bèze » alors que dans 
la catégorie féminine Sandra BORDEL arrive première en 3h01 
suivie de Murielle Garcia et Mireille Chabaud. Sur le parcours 
des 15km « Bord de l’Ance » c’est Florian Beyssac qui remporte 
l’épreuve suivi de Raoul Crouzoulon et Sébastien Peray et côté 
fille la jeune Pauline Peyrard devance Nathalie Daurelle et    
Francette Arnaud.  Pour les 6 km «  Tour de Pramort » Fabrice 
BREUK prend largement la tête de la course pour finir premier 
devant Florian Pitavy et Benjamin Ayel tandis que côté fille, c’est 
Emilie Courcelle, une Sauvessangeoise, qui gagne la course    
suivie de Maud Arnaud et Pascale Maillet.  

A l’issue de l’épreuve, la remise des prix s’est déroulée avec  
l’arrivée du soleil au bar de Maryline. Un grand bravo à tous, 
coureurs, marcheurs, bénévoles et partenaires et rendez-vous le 
16 octobre pour une nouvelle édition.  

Beau succès à la 1ère édition du TRAIL IT de Sauvessanges 

Des petits bolides dans le bourg 

Rendez-vous dimanche 3 juillet pour repasser une agréable journée ! 
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14 décembre :  Adèle CHANUT, fille de  Amandine et Laurent CHANUT de Tourris  

 

 

 

 27 juin : Damien ROMEYER et Jennifer BORDET 

 

 

5 février : Emile PELIN, 72 ans, Le Bourg 

13 mai  : Jean ROURE, 68 ans, Tomps 

13 juin : Françoise CHEVALIER épouse GIRARD, 52 ans , Le Bourg 

18 juin : Augusta FOLLEA veuve COURTIAL, 85 ans, la Viveille 

02 août : Jean PABIOU, 83 ans, Le Bourg 

 

 

 

18 mai : Marcelle PEYRON  épouse ESTRADE, 82 ans - Cohande 

20 mai : Denise SERRE épouse CHELIKIDIS, 75 ans  

 

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS 

Durant l’année 2015, de nouveaux résidents se sont installés sur la      

commune.  

Lors de ses vœux, le maire a souhaité la bienvenue à : 

Stéphanie et Yannick FOURNIER à Bleyrat 

Emilie et Benoît JAY à Bessettes et leurs enfants Thomas et Xavier 

Romain QUATRESOUS à la Mairie 

Marine ROUSSEL et Jordan GRAC à Loubardanges 

Chloé MIDROIT et Nicolas SEPTIER à la Mairie 

 

D’après le dernier recensement, la population est de 515 habitants 

NAISSANCES 

MARIAGE 

DECES 

INHUMATIONS 



 24 

 

Dans le cadre du projet WIFI63 lancé par le 

Conseil Départemental du Puy de Dôme, qui 

permet d’offrir gratuitement la connexion  

internet, deux bornes avec accès Wifi gratuit 

vont être  installées dans le Bourg. 

La tété assistance s’adresse à toutes les personnes âgées 

isolées d’au moins 65 ans. En cas de chute, de malaise, 

d’urgence médicale et sans décrocher votre téléphone, 

vous pourrez dialoguer grâce à un transmetteur directe-

ment avec le CODIS-SAMU. 

 

Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme et la commune de Sauvessanges, en partenariat avec 

Objectif EcoEnergie, vous propose de bénéficier gratuitement d'un kit pour réduire vos consom-

mations d'eau et d'énergie. Grâce à ce kit, économisez jusqu'à 50 € par an sur votre facture ! 
 

Le kit Réduc'Eau comprend : 2 aérateurs auto-régulés pour robinet, 1 pomme de douche hydro-

économe, 1 notice de montage, 1 fiche de conseils en économies d'eau. L'installation de ces équipements est facile et    

accessible à tous. 

Pour recevoir votre kit Réduc'Eau, rien de plus simple : 

rendez-vous sur le site internet du Conseil départemental www.puydedome.fr ou sur le site internet de la 

commune.  

cliquez sur le lien correspondant à votre commune et procéder à votre inscription (il vous faut indiquer votre 

nom, votre adresse postale et votre adresse mail) 

vous pourrez ensuite retirer votre kit dans votre mairie ou la Maison des services à Viverols. 

La période d'inscription sera ouverte en mars 2016. La période de distribution des kits aura lieu en juin 2016. 

ATTENTION : un seul kit par foyer sera distribué  

  Pour plus d'information : www.puydedome.fr  ou www.sauvessanges.fr  

Le dossier de téléassistance est à retirer en mairie. 
L’installation du dispositif est gratuit et effectué 
dans les 8 jours à réception du dossier. Une per-
sonne   référente vous rendra visite à votre domicile. 
Grâce à la liaison téléphonique 24h/24h vous pour-
rez    alerter et dialoguer avec des professionnels de 
l’intervention d’urgence (pompiers, SAMU). 

Une prise électrique et une ligne téléphonique fixe 
suffisent pour installer le transmetteur. L’appel est 
déclenché par simple pression où que vous soyez 
dans un rayon d’environ 100 mètres. Si vous ne    
pouvez pas parler, des secours (voisins, famille,  
pompiers…) seront envoyés chez vous. 

La redevance est calculée en fonction des revenus. 
La participation de la commune s’élève à 9,43 €/mois 
pour chaque abonné. 

La prochaine 

collecte aura 

lieu jeudi            

7 juillet de        

16h à 19h 
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Consulter les plans du cadastre en ligne 

sur www.sivom-ambert.fr 

Onglet carte SIG 

Par contre le nom des propriétaires ne figure 

pas, seules les mairie sont habilitées à fournir 

ces informations 

CAMPING MUNICIPAL 

Ouvert de mars à novembre 

Emplacement :  2,50 €/jour 

Adulte :               2,00 €/jour 

Enfant (-7 ans) : 1,50 €/jour 

Véhicule :           1,50 €/jour 

Electricité :         3,00 €/jour 

 
Forfait saisonnier —   garage mort  

Location mobil-home 

LOCATION SALLE DES FETES 

Gratuite pour les associations 

Particuliers en résidence principale      

ou secondaire : 

Grande salle 110 € 

Petite salle  50 € 

Forfait 2 salles 140 € 

Personne extérieure à la commune : 

Grande salle 130 € 

Petite salle  70 € 

Forfait 2 salles 180 € 
 

Chèque de caution de 500 € à la réservation 

L’agence postale est ouverte 

tous les matins du lundi au  

vendredi de 9h à 12h 

DECHETTERIE DE VIVEROLS 

 

Le site internet de la mairie est un outil    

indispensable pour être informé instantané-

ment des évènements qui ont lieu tout au 

long de l’année. Il est également très utile 

pour prendre connaissance de diverses    

informations relatives à la vie pratique.  

Pensez à vous inscrire à la Newsletter ! 
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JANVIER 
 

Dimanche 10  

Concours de belote (Association sportive) 

FEVRIER 
Samedi 6  

Concours de belote (Amicale des pompiers) 
 

Mercredi 17 : Ciné Goûter –15h 
 

Samedi 27  

Concours de belote (Association des Jeunes) 

MARS 
Dimanche 6  

Concours de belote (APEL Ecole St Joseph) 

 

Samedi 26 et Dim 27  

Concours de meutes sur lièvres (société de chasse) 

AVRIL 
 

Mercredi 20 : Ciné Goûter  - 15h 
 

Dimanche 24 

Portes ouvertes (pompiers) 

 

Banquet de la chasse courant avril  

mais date non fixée – Ouvert à tous 

MAI 
Samedi 21  

Soirée grenouilles (Association des Jeunes) 

AOUT 
Sam 20 et Dim 21  

Fête patronale  (Comité des fêtes) 

 

Dim  28   

Tournoi de foot 

OCTOBRE 
Dimanche 16  

Trail 

DECEMBRE 
Samedi 3   

Téléthon (Association des Jeunes et Amicale pompiers) 

JUIN 
 

Dimanche 12  

Kermesse (APEL Ecole St Joseph) 
 

Dimanche 26  

Rand’Auvergne 

JUILLET 
Dimanche 3  

Courses de caisse à savon (Association des Jeunes) 
 

Mercredi 13   

Moules frites (Amicale des pompiers) 
 

Sam 30 et Dim 31  

Ball Trap –Soupe aux choux (Société de chasse) 
 

Dimanche 31  

Vide grenier (société de chasse) 
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Tripe des pompiers 

Fête du Goût 

Vide grenier 

40 ans du foot 

Fête patronale 
Téléthon 

Ciné Goûter 

Banquet des classes en 0 

Atelier  

d’art 

Voyage de l’école 

Comice agricole 

Club du Bel Age 

TRAIL 

Comice 

Caisses à savon 

Soirée  

grenouilles 

Fête des bibliothèques 

Banquet des classes en 5 

Passation commandement 

Remise de maillots 

Kermesse 
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1909 


